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科学调整 优化生态红线空间布局
我市自然保护地优化整合和生态保护红线评估调整工作座谈会召开

本报讯（记者 李 浩）6 月
21 日，省自然资源厅厅长张兴
辽带领专家组莅临我市调研

自然保护地优化整合和生态

保护红线评估调整工作，并召
开座谈会，听取我市相关工作
情况汇报。

市 长 尚 朝 阳 、 副 市 长
邵春杰和专家组 成 员 出 席

会议 。

张兴辽指出，信阳市在自
然保护地优化整合和生态保

护红线评估调整中突出保红

线、保耕地、保高质量发展，做
到应划尽划 ，应保尽保 ，合理
安排生产、生活、生态空间。 下
一步，要进一步突出生态屏障
功能，着眼大别山和淮河生态
保护大战略，优化生态红线空
间布局，保持生态系统完整性

和生态廊道连通性。 要进一步
加快各类保护地优化，以生物
多样性评估为基础，坚持划入
与调出相结合，将应该保护的
地方都保护起来，谋划新设一
批自然保护区等自然保护地。
要进一步精准保护地边界划

定，充分与自然保护区范围及
功能分区优化调整工作相衔

接，将调整后的自然保护地纳

入生态保护红线，避免保护地
零星孤立、不连片。

尚朝阳在讲话中指出，要
进一步提高政治站位，全面贯
彻落实习近平生态文明思想，
更加科学地调整生态红线，在
更高水平上保护生态环境。 要
强化沟通汇报 ， 不断完善方
案，加强与上级部门的汇报沟
通， 强化与各种总体规划、专

项规划衔接，进一步修改完善
调整方案，努力让评估调整成
果更趋于科学合理，更符合信
阳实际情况。 要用好成果，实
现科学发展，认真学习领会政
策要求、吃透精神，树牢“红线
意识”， 不折不扣地把划定的
生态保护红线落到实处，扎实
推进我市高质量发展和绿色

发展。

“让‘梦里老家’
更美、更富足！ ”

到过新县西河村的人，无不称叹这里
就是“画里乡村 梦里老家”。 如今，活力充
盈的西河村正吸引着越来越多的返乡创

业者，他们以新鲜、前沿的目光打量这片
土地，从“沉睡”的乡村资源中发掘出更多
价值，让乡亲们致富奔小康，匡建新就是
其中一员。

2016 年底，已在深圳 IT 行业工作 10
年的匡建新辞职回到老家开始创业。 2017
年匡建新的小店在西河古村落开张，店内
面积不足 30 平方米， 由于主要经营二两
小包装的茶叶，故小店的名字就叫“二两
毛尖”。

通过线上线下销售相结合，“二两毛
尖”品牌越来越响。 可是匡建新并不满足
于此，他说，大别山野生茶可以赚到钱，但
是难以带动更多村民一起增收。

匡建新根据数据分析找到了下一步

的发展方向———本地土特产阳荷姜的推

广销售。 在湖南农业大学教授的帮助下，
他对本地品种进行了改良，改良后的阳荷
姜纤维少了很多，更适合食用。

2019 年，匡建新开发的大别山阳荷姜
盐渍菜销售 70 万瓶， 产值 1000 多万元。
他利用各种社交媒体，让更多人了解大别
山阳荷姜， 把这个产品打造成网红下饭
菜，让阳荷姜成为新县旅游的新名片。

“来西河村发展的人越来越多， 不能
都去做餐饮民宿，还是要用创意挖掘本地
特色。 ”匡建新说，为确保阳荷姜原料充
足，今年计划自己搞种植，村里弃耕多年
的 300 亩农田由此有了用武之地。

匡建新企业发展稳定了，也给乡亲们
提供了创收的途径。 在采茶季节，每天鲜
叶的采摘工作， 辐射到的人数有几千人
次；在阳荷姜种植方面，初步统计可以为
每个村民增收 3000 元左右。

回望创业初心，匡建新表示，希望在
做好自己事业的同时，能够带动更多的村
民在家门口就业增收， 让 “梦里老家”更
美、更富足！

落实工作保障 严格细化措施

羊山新区推进大气污染综合治理
本报讯 （陈 瑶）“虽然很累，但

是看到天变蓝了， 空气质量指数降
低了，我觉得很开心，感到辛苦没有
白费，我们的工作挺有意义的！ ”昨
日， 羊山新区控车专班新六大街检
测点的一名工作人员开心地说。

为全面贯彻落实全市大气污染

防治工作会议精神， 进一步加强大
气污染防治， 改善城区环境空气质
量，推进大气污染综合治理，羊山新
区于 2019 年 11 月份成立了羊山新
区控车专班前进办事处柴油货车尾

气检测点。 主要包括新二十四大街
和新六大街两个检测点， 共有工作
人员 26 人。

“之前办公条件简陋，只一个不
到 10 平方米的铁皮房子，做为我们

十几人的办公和临时休息的场所 ，
冬天屋里屋外一样冷、 夏天屋里像
蒸笼！ 二十四大街检测点是 24 小时
工作制， 中午和晚上交班时经常会
错过饭点。 现在每个卡点都配置了
空调，吃饭问题也为我们解决了，我
们工作起来也没有了后顾之忧。 ”检
测点站长陶敬保说。

前进办事处控车专班尾气检测

点成立之初 ，遇到很多困难 ，了解
情况后 ，羊山新区高度重视 、实地
调研 ， 现场协调解决工作和生活
中出现的困难和问题 ， 投入专项
资金 ， 及时为每个检测点配备了
空调 、电脑 、打印机 、对讲机以及
服装 、手套等个人防护用品 ，并根
据实际工作情况为工作人员解决

了吃饭问题 ， 确保了工作机制顺
畅有效 。

大气污染防治工作是三大攻

坚战之一 ， 更是保障人民群众身
体健康 ， 加快生态文明建设的重
要举措 。 对此 ，羊山新区加大柴油
货车尾气检测力度， 两个检测点都
能圆满完成市攻坚办及控车专班下

达的工作任务。 同时，严格限高架管
控，限高架值班人员认真履职尽责，
做到限高架的升降与公交发、 收车
时间一致，既做到了管控住车辆，又
做到了便民利民。

据悉， 前进办事处检测点成立
至今， 共检测柴油货车 5369 辆次，
依法处罚 330 辆次， 柴油货车污染
管控工作取得明显成效。

童年是美好的，小学时光更是令人
难忘。 又临一年毕业季，虽然这个毕业
季因为一场疫情注定有些特别，但其间
总有暖心的、 动人的瞬间， 值得留恋。
瞧，6 月 19 日这天，市第十小学六年级
同学们拍摄的这组毕业照，是否拨动了
你的心弦？ 段 炼 摄

记者在基层

不不忘忘初初心心 牢牢记记使使命命

又是一年毕业季


